
 

 

科学館協議会議事録 

会 議 名 平成２５年度 第３回科学館協議会 

期    日 平成２５年１１月３０日（土）午後１時３０分～３時００分 

 

出 席 者 
和泉眞喜子，伊藤仟佐子，大草芳江，田中仁，寺前紀夫，長瀬敏郎 

樋口和美，村上惠子，の８委員 

（欠席・・飯村俊幸，加藤和彦，八柳善隆） 

館長，副館長，庶務係長，主任指導主事，指導主事３名，主任 

 

 

次  第 

１ 開会 

 

２ 科学館長挨拶 

 

３ 会長挨拶 

 

○寺前会長が議長となり，議事録を公開することとし，会議を進行した。 

 

○議長より，議事録署名人に長瀬委員を指名した。 

 

４ 協議事項 

 

（１）平成２５年度科学館特別展についての報告・・・ 

    菅野指導主事から別紙資料に基づき報告した。 

（質疑） 

 田中委員・・・アンケートで特別展をどのように知ったかという設問で 

        「ホームページ」という回答がありますが,これからは 

        スマートフォン対応などにも,力を入れるとよろしいので

はないでしょうか。 

        ホームページへのアクセスのタイミングを計って広報の 

        対策を立てるといい思います。 

 伊藤委員・・・「市政だよりを見て」が大変少ないですが，毎年そうです 

        か。 

 菅野指導主事・・市政だよりに早めに載せたということと，応募制のもの

を中心に載せるので，「チラシを見て」や「科学館に来て

」よりは少ないです。 

 中澤主任指導主事・・アンケートをとった時期が後半だったということ 

         で帰省してこられた方が多かったのかもしれません。 

 館長・・・・・ 市政だよりは特別展の時だけ載せ方を工夫してみる必要

があるのかもしれません。 

 

 議長・・・・・「化学」をテーマにすると入館者が少なくなるという傾向 

        があるようなのですが，例年に比べるといかがでしたか。 



 

 

 菅野指導主事・・例年に比べると少なかったのですが，館のキャパシティ

を考えると，実験フィールドなどの待ち時間も少なく，参

加型のブースも体験出来る，来館者が満足の出来るくらい

の来館数だったのではないでしょうか。  

 館長・・・・・アンケートをみると満足度が高かったので，広報の仕方で 

は，もう少し増えたかとは思います。 

 

 樋口委員・・・アンケートの取る時期ですが，前半に取られた方が，楽し

みにしている方のシビアな意見が取れるのはないでしょう

か。 

 中澤主任指導主事・・前半と後半の２回取るなど工夫してみたいと思いま 

す。 

  

（２）第６０回仙台市児童・生徒理科作品展についての報告・・・ 

   菊池指導主事から別紙資料に基づき報告した。 

        

（３）科学館学習の授業開発について「生物分野」・・・ 

    佐藤指導主事から別紙資料に基づき報告した。 

（質疑） 

 長瀬委員・・・アサリはスーパーでも手に入れることが出来るし，海に行

けば見られるし，学んだことを確認出来る非常にいい題材

だと思います。蒲生干潟のことも入れていくといいと思い

ます。 

 

（４）新展示について・・・ 

    中澤指導主事から別紙資料に基づき説明した。 

（質疑） 

 会長・・・・・優勝機体の吊り上げは難しいのではないでしょうか。 

 中澤主任指導主事・・中にワイヤーを通して，破損があっても落ちないよ

うに考えています。 

  

 大草委員・・・科学館が地域の科学が見える拠点になって欲しい。また，

震災を科学の視点で見せてあげられる展示があったらい

いのではないでしょうか。 

 館長・・・・・ご意見参考にさせていただきます。 

  

 田中委員・・・連携いただいている展示について，科学館としてもっと主

体的に，解説や関連する展示・実験教室などがあったらい

いのではないでしょうか。 

 中澤主任指導主事・・優勝機体については生活系展示に関連の展示を置こ

うかと考えています。 

        なお，「ＡＴＧＣナノの旅」は最新の科学的知識を紹介し

たいということがねらいです。優勝機体については子ども

たちに夢をもてる科学技術を紹介したいということで， 



 

 

科学に対して熱意を持っている若者の姿を見せてあげた

い。 

 

 伊藤委員・・・「ロボコン優勝ロボット」もぜひ実現して，作っている人

たちの声を子どもたちが直接聞けるようなチャンスがあっ

たり，ロボットを作れる体験教室ができるといいですね。 

 

 

５ 事務連絡 

 

 事務局と会長の協議の上，次回の開催日程を決定することになった。 

 

 

６ 閉会 

 

○閉会後，新展示の見学を行なった。 

 

平成  年  月  日 

 

議事録署名人 

科学館協議会 会長      印 

 

 

科学館協議会 委員      印 


